



Sabina Thiare Del Valle Hernández

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Antropología Médica

1" B

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

INTRODUCCIÓN

“Salud, enfermedad y atención”, tres conceptos básicos que aborda la antropología médica. Salud se refiere a un estado físico, mental y social, enfermedad a un desequilibrio en nuestro organismo y hablando de atención, a un mejor método para que los pacientes se sientan mejor en el entorno que están.

Ahora la antropología es un medio donde se lleva a cabo investigaciones sobre las discusiones sociales que tiene una comunidad o un espacio cultural, abarcando puntos importantes, como el respeto, igualdad, equidad, tolerancia, entre otros conceptos, pero estos van variando dependiendo de donde se encuentren o de la cultura a la que pertenece ya sea un individuo o un grupo social.

DESARROLLO

La antropología, la salud y la medicina tienen mucha relación ya que la antropología es el estudio del comportamiento del hombre dentro de una sociedad o individualmente; la salud, el estado que se encuentra el humano y la medicina sirve para promover o promocionar, prevenir, y generar la salud de la humanidad.

La antropología en mi crítica, puede ser la búsqueda del origen social de las enfermedades mediante las investigaciones que realiza un etnógrafo que sería un antropólogo (que más adelante hablaré) para la atención médica de cada uno de los individuos que componen a una sociedad y dentro de ello definir la relación que existe entre salud, enfermedad y cultura.

Está respaldado por los factores sociales, políticos, religiosos, económicos, etc. Que al final trata de fomentar el respeto y tolerancia para las creencias, costumbres y las diferentes culturas que hay en un determinado grupo social.

Aquí se utiliza la etnografía (que detalla mejor las costumbres y tradiciones de un grupo social) para que una comunidad sea estudiada por un etnógrafo (antropólogo) durante la vida cotidiana de la sociedad, el etnógrafo vive, trabaja, observa, experimenta, interpreta y realiza la investigación de sus enfermedades y la salud de todos, y así pueda demostrar las diferentes tradiciones que tiene ese grupo en específico como muchos y poder solucionar los problemas de *salud-enfermedad-atención*.

El profesional de salud debe brindar una mejor atención al paciente respetando la cultura que tenga, que sea íntegra principalmente, porque como el médico aprende de algunas tradiciones de ellos, igual ellos aprenden del profesional, por ejemplo, las parteras que puedan estar con la paciente, igual esto sirve para poder comprender desde una visión general abarcando las dimensiones biológicas, psicológicas y fisiológicas; por lo tanto se trata de capacitar a todo el personal de salud, incluso las nuevas generaciones para poder resolver los problemas socioculturales desde el entorno natural o ambiental, y con ello poder abarcar un mejor enfoque en la diversidad de creencias, costumbres y culturas.

Y como dijo Laín, “se puede modificar el entorno” pero solo teniendo en cuenta los tipos de situaciones en las que se puede enfrentar, como las formas de pensar de cada uno ya que todos tenemos una cosmovisión diferente dependiendo del entorno en el que estemos, las cualidades: costumbres o forma de ser, de comportarnos hacia una sociedad (como el mal de ojo o el pujo en los bebés durante la menstruación de las mujeres), valores: abarcando estos dos últimos puntos, respetar y ser íntegros hacia la sociedad o al individuo y los puntos de vista: como mencioné, tenemos una cosmovisión diferente de ver las cosas o de interpretar lo que nos rodea.

Así que hablando en general la antropología médica está relacionada con la psicología y la sociología, ya que nos ayuda a comprender mejor la mente, el cuerpo y porque pueden surgir las enfermedades, porque nuestro cuerpo es como una red que nos encierra dentro de las creencias y costumbres con las que hemos crecido o nos han inculcado, porque igual se tienen diferentes *curas* para las enfermedades que se presentan, por ejemplo, el té que funciona para el dolor de estómago, entre otras.

Por eso todos los profesionales de salud deben respetar a cada quien y darle una mejor atención al ser humano y no despreciar solo por tener una cultura diferente, porque no hay culturas superiores, ni inferiores, todos somos iguales y no solo por tener algo que no les parece no pueden dar una mejor atención a esa parte de la salud y prevenir en su caso la enfermedad.

CONCLUSIÓN

La antropología aborda el concepto de salud-enfermedad-atención y es ahí donde los profesionales de salud debemos abarcar estos tres puntos muy importantes y con ello

poder brindar esa atención adecuada para el ser humano que puede venir de una sociedad totalmente diferente, porque aquí todos en absoluto somos iguales y aunque tengamos otras formas de ver la vida (costumbres, tradiciones) debe ser una atención igualitaria para la que pertenecemos, pero siempre respetar y comprender las creencias, cualidades, religiones, incluso las personas que están a cargo de la comunidad (como las parteras, hueseros), y como tal tratar de hacer una mejor atención cambiando desde el principio, educarnos o capacitarnos en la forma de ver, pensar y entender sobre todo, para que así el ser humano se sienta cómodo en el entorno que este con el profesional y siga queriendo acudir con él por alguna deficiencia de salud. Con esta finalidad se lleva a cabo la etnografía donde debe ser estudiada la vida cotidiana de un espacio cultural que se llama, *sitio de campo*.

Bibliografía

Querts Méndez, D., Orozco Hechavarría, D., Montoya Rivera, D., Beltrán Moret, L., & Caballero Herrera, L. (3 de SEPTIEMBRE de 2013). *scielo*. Obtenido de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

CHIRINOS, C. (19 de OCTUBRE de 2017). *Breve introducción a la Antropología médica*. Obtenido de <file:///C:/Users/sabin/Downloads/60722aaa5cdd77849808b1784311c1b5.pdf>

UNAM POSGRADO. (2022). Obtenido de PROGRAMA DE MAESTRÍA Y DOCTORADO : <https://www.pmdcmos.unam.mx/ciencias-sociomedicas/antropologia-en-salud/>

untitled. (4 de DICIEMBRE de 2008;). Obtenido de http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Enralgo._Historia_y_teoría.pdf